

ASSEMBLÉE NATIONALE

11 juillet 2014

ADAPTATION DE LA SOCIÉTÉ AU VIEILLISSEMENT - (N° 1994)

Rejeté

AMENDEMENT

N ° AS183

présenté par
Mme Delaunay

ARTICLE 2**ANNEXE**

Après l'alinéa 236, insérer les trois alinéas suivants :

« - Encourager la socialisation des âgés par le développement de zones à « faible intensité sonore » dans les cafés et restaurants

« Pour les âgés, le bruit excessif peut devenir un motif de délaissement de certains lieux de vie, comme les cafés et les restaurants. Ces lieux jouent pourtant un rôle fondamental pour la socialisation et la lutte contre l'isolement des âgés.

« Au même titre que le label « Tourisme et Handicap », une attention particulière doit être portée au développement d'initiatives pour l'accueil des âgés dans les cafés et restaurants et la reconnaissance de leurs besoins spécifiques en termes de nature de l'ambiance et de niveau sonore. Des démarches qualité pourront être mises en place en vue de labelliser les cafés et restaurants, dont l'organisation a montré la preuve de l'engagement concret du gérant de l'équipement en faveur d'un accueil efficace et adapté aux âgés. ».

EXPOSÉ SOMMAIRE

Les cafés et restaurants de proximité sont des lieux de vie qui contribuent à la socialisation et à la lutte contre l'isolement des personnes âgées. Par-delà, les personnes âgées qui ont leurs habitudes dans certains de ces lieux, nombreuses sont celles qui déplorent le bruit excessif et le considère comme un motif de désaffection.

Cet amendement vise à encourager les restaurateurs et les cafetiers à définir des zones à « faible intensité sonore », permettant aux âgés d'identifier les lieux susceptibles de les accueillir dans des conditions de confort auditif et favorisant les échanges conversationnels. On pourra engager des démarches qualité autour de critères comme le volume sonore de diffusion de musique (très faible niveau sonore voire absence de musique).

Cet amendement rejoint ainsi les intentions portées par des démarches telles que « villes amies des aînés » ou plus largement, la mobilisation nationale pour la lutte contre l'isolement des âgés.